



Kuriose Klebstofffragen

## Wer hat den Klebstoff erfunden?

**Ob zum Basteln, Fixieren oder Reparieren: Jeder von uns benutzt Klebstoff – doch wer hat ihn eigentlich erfunden?**

Die Geschichte des Klebstoffs ist so alt wie die Menschheit selbst. Bei einer Ausgrabung in Süditalien haben Archäologen an Steinwerkzeugen Reste von rund 180.000 Jahre altem Birkenpech nachgewiesen. Neandertaler verwendeten die klebrige Masse als Hilfsmittel, um ihre Beile, Speere und Pfeile zu fertigen. In der Natur kommt dieser Klebstoff allerdings nicht vor. Er wurde damals schon gezielt hergestellt: dazu wurde ein Stück Birkenrinde gerollt und in die schwelende Glut eines Feuers gesteckt. Die Hitze der Glut ließ das Birkenpech anschließend aus dem Rindenröllchen fließen.

Fazit: Neandertaler sind somit die „Erfinder“ des Klebstoffs.

Weitere Informationen: [www.klebstoff-presse.com](http://www.klebstoff-presse.com)

Düsseldorf, 03.02.2016

### Wir informieren Sie gerne:

Industrieverband Klebstoffe e. V.  
Ansgar van Halteren  
Völklinger Str. 4  
40219 Düsseldorf  
Tel. 0211/67931-10  
Fax 0211/67931-33  
info@klebstoffe.com  
www.klebstoff-presse.com

IVK-Presseteam  
c/o Dülberg & Brendel GmbH  
Am Wehrhahn 18  
40211 Düsseldorf  
Tel. 0211/64008-0  
Fax 0211/64008-23  
hallo@duelberg.com  
www.duelberg.com